

ACTO INSTITUCIONAL CON MOTIVO DEL "DÍA DE LA FIESTA NACIONAL"

## Margarita del Cid defiende una España "democrática, solidaria y en libertad"

La alcaldesa de Torremolinos, Margarita del Cid, apeló a consolidar una España "democrática, solidaria y en libertad" frente a quienes no buscan precisamente que esos principios se impongan en nuestro país.

Lo hizo en un discurso institucional pronunciado en el Ayuntamiento en un solemne acto convocado con motivo de la celebración del "Día de la Fiesta Nacional", en el que también se rindió homenaje al mundo de la radio, al cumplirse 100 años del nacimiento de este medio en España.

Por ello, en el acto estuvieron presentes, como invitados de excepción, algunos profesionales del periodis-

mo vinculados especialmente al ámbito radiofónico, además del resto de miembros de la Corporación, otras autoridades y público general que, entre otras afirmaciones, escucharon a la primera edil defender que "España es un modelo de monarquía parlamentaria, uno de los estados más antiguos constituido como tal, que ampara la separación de poderes y el respeto a la libertad en todas sus dimensiones".

Tras el acto desarrollado en el Salón de Plenos, la alcaldesa y el comisario de la Policía Nacional en Torremolinos-Benalmádena izaron la Bandera de España a los sones del Himno Nacional.

PÁGINA 5



### MÁS AFILIADOS A LA SS QUE EN 2023 |

Torremolinos cerró el pasado septiembre con un total de 25.624 afiliados a la Seguridad Social, 881 trabajadores más que ese mes del pasado año, una cifra que supone un incremento del 3,56% con respecto a septiembre de 2023 (24.743 los afiliados), según el Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones.

El municipio vio crecer el pasado mes los trabajadores del régimen general en 678 y los autónomos también crecieron en agosto en 223, hasta sumar 5.830, un 4% más que en septiembre de 2023, cuando eran 5.607.

Los datos reflejan que Torremolinos registró en septiembre un descenso del paro interanual de 569 personas con respecto al 2023, con una caída del desempleo del 6,53%, según el Observatorio ARGOS

de la Junta de Andalucía, que indica que el municipio cerró septiembre con 4.609 desempleados, mientras que en septiembre de 2023 los parados eran 5.178.

En cuanto a contratación, septiembre se cerró con 1.419 contratos, 635 de hombres y 784 a mujeres, un 6,5% más que en el 2023 y un 12% más que en agosto, siendo la Hostelería fue una vez más la principal actividad económica, al concentrar la mayoría de contratos en septiembre (664), cuya mayoría se firmaron con personas de edad comprendida entre los 25 y 44 años.



## Apoteosis "motera"

"Los 'moteros' fueron grandes protagonistas del fin de semana en Torremolinos con motivo del 'XII Komando Bike Festival', que inundó el municipio de un sano y apoteósico ambiente.

PÁGINA 7

### LA CALIDAD NOS DISTINGUE



Avenida Playamar, 9 (TORREMOLINOS) 952 37 47 92

Ven a tus gasolineras de **Carrefour ESTEPONA, MIJAS, VALLE DEL GUADALHORCE y TORREMOLINOS, te esperamos.**



# -8%

## todos los días

Por ser socio de



¡Vienes?

En repostajes en Estaciones de Servicio Carrefour. Acumulado en tu próximo ChequeAhorro.

### “NO” A LA QUERRELLA CONTRA EL JUEZ PEINADO |

La Fiscalía de Madrid se ha opuesto a la admisión a trámite de la querrela formulada por Begoña Gómez contra el juez que la investiga, Juan Carlos Peinado, por presuntos delitos de revelación de actuaciones procesales declaradas secretos y/o de informaciones de los que tenga conocimiento por razón de su oficio y que no deban ser divulgados, así como por otro delito continuado de prevaricación.

“En este momento, y con los indicios y argumentos jurídicos que se aportan en esta querrela (...), no se dan los presupuestos legales exigidos para su admisión a trámite”, ha informado el Ministerio Público en un escrito dirigido al Tribunal Superior de Justicia de Madrid (TSJM), en el que la Fiscalía razona que el delito de prevaricación exige, por un lado, un elemento objetivo consistente en que la resolución judicial cuestionada “pueda calificarse de injusta” y, por otro, un elemento subjetivo: “que se dicte a sabiendas, de forma dolosa”.



Sobre el elemento objetivo, ha puesto de relieve que buena parte de lo alegado por Gómez en su querrela fue resuelto por la Audiencia Provincial el pasado 7 de septiembre, al rechazar el recurso en el que la mujer de Pedro Sánchez pedía archivar el caso donde se la investiga por presuntos delitos de tráfico de influencias y corrupción en los negocios; mientras que otras alegaciones están pendientes de que el propio Peinado o el tribunal de apelación resuelva.

### LA FISCALÍA, A FAVOR DE INDULTAR A ORIOL |

La Fiscalía se ha pronunciado a favor de indultar la pena de inhabilitación al exvicepresidente de la Generalitat Oriol Junqueras y los exconsellers Raül Romeva, Jordi Turull y Dolors Bassa al considerar “excesivo” que la sigan cumpliendo, teniendo en cuenta que la Ley de Amnistía permitirá que otros implicados en el 1-O vean extinguida toda su responsabilidad penal “sin ser enjuiciados”.

En un escrito de 6 páginas, la teniente fiscal del Supremo, María Ángeles Sánchez-Conde, informa respecto a la petición que hizo el pasado julio un ciudadano particular a favor de Junqueras y, según fuentes fiscales, se pronuncia en el mismo sentido respecto a lo solicitado para los exconsellers.



“La concesión del indulto parece pertinente al ser excesivo que se siga cumpliendo la pena de inhabilitación, atendiendo a las circunstancias en que el delito se cometió, y a que otros intervinientes en hechos que se enmarcan en el denominado proceso independentista catalán vayan a ver extinguida de modo total su responsabilidad penal sin ser enjuiciados, al deberse proceder el archivo de las causas contra ellos iniciadas”, dice la ‘número dos’ de la Fiscalía.

## EN BASE A LOS INFORMES EMITIDOS POR LOS LETRADOS DE LA CÁMARA ALTA

# El PP rechaza en el Senado la ley que podría beneficiar a etarras y la devuelve al Congreso

La mayoría absoluta del PP en el Senado rechazó ayer, con aplausos a la senadora Marimar Blanco, la reforma legal sobre intercambio de información de antecedentes penales, con la que varios presos de ETA podrían convalidar sus penas con las ya cumplidas en el extranjero, y la ha devuelto al Congreso para ser aprobada definitivamente, según la interpretación de un informe de los letrados de la Cámara Alta.

Dicho informe, que ha sido la interpretación con la que ha actuado el presidente del Senado, Pedro Rollán, hace referencia a que si la mayoría del Pleno de la Cámara Alta rechaza un texto, aunque no haya sido modificado a través de enmiendas, se supone que es vetado y devuelto al Congreso para su aprobación definitiva.

Por su parte, el portavoz del PSOE en el Sena-



do, Juan Espadas, acusó al presidente de la Cámara Alta de “forzar un conflicto jurídico con el Congreso” por devolverle la ley que podría beneficiar a etarras.

Para Espadas, el presidente del Senado, al tomar la decisión de devolver el texto al Congreso, se ha comportado “al dictado del PP y al margen de la Constitución”.

Según Espadas, Rollán ha vuelto a usar el Senado “a su antojo y de forma arbitraria”, al decidir “unilate-

ralmente” que el rechazo a la votación se entienda como un veto al texto, una “cuestión que está completamente al margen del reglamento”, ya que “ni se ha tramitado con enmiendas ni con veto alguno en la comisión correspondiente”.

Paralelamente, el PP y la asociación de víctimas Dignidad y Justicia (DyJ) anunciaron ayer que recurrirán ante el Tribunal Supremo (TS) la decisión de la Audiencia Nacio-

nal (AN) de archivar por prescripción la causa contra la cúpula de ETA por el secuestro y asesinato en 1997 de Miguel Ángel Blanco y, en sendos escritos, las dos acusaciones populares anuncian a la Sala de lo Penal de la AN que impugnarán la resolución por la que acordó el sobreseimiento libre del caso para los ex jefes de ETA Miguel Albusu Iriarte, alias “Mikel Antza”, e Ignacio de Gracia Arregui, “Iñaki de Rentería”.

Cabe recordar que por estos mismos hechos estaban procesados igualmente los también ex jefes de ETA Soledad Iparraguirre –“Anboto”–, que fue la primera para la que la AN archivó la causa, y José Javier Arizcuren –“Kantauri”–, que fue procesado por el juez Eloy Velasco en 2016, cuando todavía no habían pasado 20 años del asesinato.

## REGISTRADA LA QUERRELLA CONTRA EL PSOE POR PRESUNTA FINANCIACIÓN ILEGAL

### “Todo se acabará por saber”

El Partido Popular registró ayer en el juzgado de instrucción número 5 de la Audiencia Nacional una querrela contra el PSOE por presunta financiación ilegal, cohecho y tráfico de influencias, según anunció el portavoz del PP, Borja Sémpér, quien subrayó que están ante “un escándalo de unas dimensiones todavía desconocidas” que va a “ir engordando”.

“Todo se va a terminar por saber. Y lo que hoy son

sospechas se acabarán convirtiendo en evidencias. Y lo que hoy son evidencias se acabará convirtiendo en información acreditada y contrastada por los tribunales”, declaró Sémpér a los periodistas en la puerta de la Audiencia Nacional, tras presentar la querrela.

El portavoz del PP justificó esta pieza separada en la Audiencia Nacional –al margen de la investigación ya abierta sobre el llamado “caso Koldo”– tras la



información periodística de “The Objective” acerca de un empresario que “afirma haber entregado en repetidas ocasiones bolsas de dinero en metálico en la sede de Ferraz a cambio de favores políticos”.

“A su entender, es de “tal envergadura y es tan grave esta información” que su partido considera “razonable” que este caso “de supuesta financiación irregular del Partido Socialista sea investigado también por la Audiencia Nacional” en una pieza separada.

Sémpér añadió que “la singularidad que evoca la financiación irregular de un partido político requiere una pieza separada” con “investigación específica”.



**Chiringuito**

**«LA JABEGA»**

**PLAYA EL SALTILLO**  
**TORREMOLINOS**  
**RESERVAS 952 38 47 65**

**ELECCIONES EN EL COLEGIO DE ABOGADOS |** La Abogacía de Málaga ha anunciado la convocatoria de elecciones para la renovación de todos los cargos de la Junta de Gobierno actual para el 22 de noviembre y los comicios abarcarán la elección de los cargos de decano, vicedecano, secretario y 12 diputados.

Así lo ha anunciado el Colegio de la Abogacía malagueña en un comunicado en el que han señalado que, tras la finalización de los cuatro años de mandato, la junta actual anuncia esta convocatoria en la que podrán presentarse como candidatos aquellos colegiados ejercientes, residentes en el ámbito del colegio y que no se encuentren inhabilitados o con sanciones descritas en la normativa. Las candidaturas podrán ser conjuntas para varios cargos y deberán presentarse en la Secretaría del Colegio hasta 15 días tras la publicación de la convocatoria, avaladas por al menos el 1% del censo electoral.

El actual de decano, Salvador González, anunció la pasada semana que no se presentaría a la reelección; mientras que dos letradas de la Junta de Gobierno actual, Regina Apalategui y Flor Carrasco, sí han manifestado la intención de presentar candidaturas.

**DESARTICULADA UNA RED CRIMINAL |** Agentes de la Policía Nacional han desarticulado una red criminal asentada en la provincia de Málaga que había creado un entramado bancario con el fin de introducir en el sistema financiero legal el dinero ilícito proveniente de tres líneas de negocio fraudulento, como eran las estafas telemáticas, el tráfico de drogas (marihuana) y la comercialización de óxido nítrico (gas de la risa).

La dimensión del conglomerado financiero saca a la luz la participación de 65 personas con el rol de mula bancaria y la apertura de 260 cuentas fraudulentas en entidades bancarias, otras 210 en casas de apuestas online y la circulación de más de 2,5 millones de euros entre las citadas cuentas de la organización, según los detalles facilitados por la Policía Nacional en un comunicado.

La operación se ha saldado con 43 detenidos, entre ellos, los cabecillas de la organización, la mayoría de origen búlgaro; la intervención de 112 kilogramos de cogollos de marihuana preparados para su distribución en Irlanda, Alemania y Polonia; y la interceptación de un total de 4.792 botellas de óxido nítrico procedentes de Bulgaria.



De los hechos conoce el Juzgado de Instrucción número 6 de Málaga, habiéndose decretado el ingreso en prisión provisional para seis de los investigados.

La operación "Halo-Colbe-Naria" ha sido llevada conjuntamente por agentes adscritos al Grupo II de Estupefacientes, el Grupo II de Blanqueo de Capitales y el Grupo I de Delitos Económicos de la Comisaría Provincial.

**AYUDAS A LA CREACIÓN AUDIOVISUAL |** El Festival de Málaga ha convocado las ayudas a la creación audiovisual por duodécimo año consecutivo con el objetivo de incentivar y dinamizar la creación audiovisual en Málaga.

Así, estas ayudas van dirigidas a proyectos para la realización de cortometrajes de acción, animación o documental con una duración máxima de 30 minutos y temática libre, cerrándose el plazo de presentación el próximo 17 de enero de 2025.

Las ayudas serán de cuantía variable, determinadas en cada caso por el jurado técnico constituido a tal efecto y con una cantidad máxima por proyecto seleccionado de 6.000 euros y una cuantía total, como máximo, de 50.000 euros para el ejercicio 2025, según han informado fuentes del certamen cinematográfico.

Podrán participar en esta convocatoria tanto personas físicas, sin límite de edad, que hayan nacido, sean residentes, estudien o trabajen en la provincia de Málaga; como empresas y profesionales del sector audiovisual cuyo domicilio fiscal esté radicado en la provincia de Málaga y cada participante podrá presentar un máximo de dos proyectos en esta convocatoria.

## Más de 30 mayores de varios lugares de la provincia exhiben su arte en la Diputación

Más de treinta personas mayores de 65 años de distintos lugares de la provincia de Málaga exponen sus creaciones artísticas en la Diputación hasta final de mes con motivo del "XIII Mes del Mayor" que conmemora la institución supramunicipal.

La muestra, titulada "Arte Mayor", reúne 59 piezas de pintura, punto de cruz, cerámica, bordado o crochet, demostrando el talento, la dedicación y la creatividad de estas personas, como destacó ayer el diputado de Mayores, Educación y Juventud, José Santaolalla, que ha inaugurado la muestra en el espacio expositivo de la



Diputación de Málaga en la Calle Pacífico, 54.

Se trata de una actividad más de la programación que durante todo este mes de octubre dedica la institución provincial a este colectivo de personas mayores de 65 años a modo de homenaje "a los que han sido y siguen sien-

do un pilar fundamental en nuestra sociedad".

Los participantes en esta muestra pertenecen a Alameda, Colmenar, Villanueva de Tapia, Archidona, Alosaina, Málaga, Villanueva del Rosario, Mollina, Benamargosa, Manilva, Algarrobo, La Zubia, Cuevas de San Marco,

Iznate, Villanueva del Trabuco, Valle de Abdalajís y Frigiliana.

Santaolalla hizo hincapié en que "el talento no tiene edad y que, a través del arte, las personas mayores continúan aportando valor y belleza a nuestra provincia", significando que "cada una de estas obras es un testimonio de vida, experiencia y pasión, y son el resultado de mucho tiempo de dedicación y esfuerzo".

La singular exposición de este grupo de mayores puede ser visitada hasta el próximo 31 de octubre, de lunes a viernes, en horario de 10,00 a 14,00 y de 17,00 a 20,00 horas.

## Málaga, pernocta preferente para viajeros de los vuelos directos a EEUU y Oriente Medio

La ciudad de Málaga es el lugar preferente de alojamiento para viajeros de vuelos directos de Estados Unidos y Oriente Medio del aeropuerto, según se desprende de una encuesta encargada por el Observatorio Turismo Sostenible de Málaga (STO Málaga) que ha versado sobre expectativas de viaje y experiencia y que se ha llevado a cabo

entre julio y agosto en el Aeropuerto Málaga-Costa del Sol a 710 usuarios de seis aerolíneas tanto de Estados Unidos (United Airlines) como de Oriente Medio (Qatar Airways, Etihad Airways, Saudia Airlines, Gulf Air y Kuwait Airways).

En concreto, la encuesta señala que el 73,94% eligió alojarse en Málaga capital, frente a otras

localidades de la provincia, como Marbella (15,21%), Torremolinos (7,75%), Benalmádena (2,25%), Nerja (0,6%) o Fuengirola (0,3%).

De los preguntados, el 91,57% viajó por ocio frente al 8,43% que lo hizo por negocios. Para algo más de la mitad fue su primer viaje a España y para el 71,77% su primera visita a Málaga.

**ATROPELLO MORTAL |**

Un hombre de 35 años de edad murió ayer tras ser atropellado en la A-7 a la altura de Marbella, según informó el Centro de Coordinación de Emergencias (CECEM 112) Andalucía.

El suceso tuvo lugar en la A-7 a la altura de Puerto Banús, sentido Estepona, sobre las 20,50 horas, cuando el Teléfono 112 recibió una llamada de socorro que alertaba del atropello a un peatón que quedó atrapado bajo el vehículo, sin que las asistencias pudieran salvarle la vida.

**63**  
Aniversario  
1961 - 2024

**DESCUENTOS  
HASTA EL  
35%**

**IVA incluido**



**compra online  
www.govez.es**

**¡Visita nuestras redes sociales y consulta los talleres creativos!**

**Govez**  
TALLERES CREATIVOS

**Síguenos:  
govezpapereria**

WhatsApp directo de pedidos  
**683 16 41 70**

teléfono directo de pedidos  
**952 38 36 51**

pedidos@govez.es

Entrega gratuita  
a partir de **35€**



desde **2,50€**  
~~2,90€~~ -14%



**10,95€**



desde **2,70€**  
~~3,95€~~ -32%

SI QUIERES, TE ASESORAMOS EN TUS COMPRAS

## INSTRUMENTOS BÁSICOS PARA EL FUTURO PLANEAMIENTO

# El Ayuntamiento saca a licitación la redacción del PGOUM y el POU

El Equipo de gobierno del Ayuntamiento de Torremolinos ha iniciado la licitación para la redacción del PGOM y el POU, los dos instrumentos esenciales que darán lugar al nuevo planeamiento del municipio en el futuro.

La Oficina de Planeamiento, creada expresamente para avanzar en estos documentos una vez decayó el PGOU 2020, espera concluir los avances de ambas herramientas en el primer trimestre del próximo año 2025 y, con el inicio del plazo de licitación ahora, se quiere hacer coincidir la adjudicación de la redacción del POU y el PGOM con la conclusión de los avances.

La concejal de Regeneración Urbana, Marina Vázquez, informó del comienzo de este proceso de licitación de los considerados los dos instrumentos más importantes de cara a la nueva orde-



nación de Torremolinos, en el marco de la Ley de Impulso para la Sostenibilidad del Territorio de Andalucía (LISTA).

Con este anuncio, se da un paso clave para acelerar la redacción del nuevo planeamiento de Torremolinos, una tarea que lleva a cabo la oficina creada al efecto a partir de la derogación del PGOU de 2020.

Precisamente, los técnicos de esta Oficina de Planeamiento llevan meses trabajando en los avances de estos documentos, y prevén que los mismos puedan ver finalmente la luz durante el primer trimestre de 2025.

“Iniciando la licitación ahora se quiere hacer coincidir la adjudicación de la

redacción del PGOM y del POU con la conclusión de los avances”, explicó la edil responsable de este área, que dijo también creer que esta coincidencia temporal “va a servir para que ambas partes, tanto la de los técnicos municipales como la que forma el equipo redactor que consiga la adjudicación, realicen un trabajo continuo y compartan la labor desarrollada hasta ahora”.

En este contexto, Marina Vázquez recordó el compromiso del equipo de gobierno de Margarita del Cid de concluir con la parte municipal de la redacción del planeamiento “lo antes posible, estando en permanente coordinación con la Administración Autonómica”, y ello para que “Torremolinos pueda contar con un nuevo planeamiento urbanístico adaptado a los retos reales de la ciudad en el menor tiempo posible”.

## EL EVENTO SE CELEBRARÁ ENTRE EL 8 Y EL 17 DE NOVIEMBRE

# Abierto el plazo de inscripción a bares y restaurantes para la “XV Ruta de la Tapa”

Los bares y restaurantes del municipio interesados en participar en la décimo quinta edición de la “Ruta de la Tapa de Torremolinos”, que se celebrará del 8 al 17 de noviembre, ya pueden proceder a inscribirse en esta convocatoria, lo que podrán hacer hasta el próximo día 23 de octubre.

La “Ruta de la Tapa de Torremolinos” permitirá a vecinos y visitantes tomar una bebida (agua, refresco, vino o caña de cerveza) y una tapa elaborada al precio único de tres euros.

Como en pasadas ediciones, durante la “Ruta de la Tapa” los clientes podrán recoger su “Tapasporte”, tanto en los establecimientos participantes como en el Ayuntamiento de Torremolinos, para ir validando en él las consumiciones que vayan realizando en los distintos establecimientos, lo que les permitirá participar en el posterior sorteo de diferentes regalos.

**TORREMOLINOS** DEL 08 AL 17 NOVIEMBRE 2024 15ª EDICIÓN

**RUTA de la TAPA**

EN ESTA AVENTURA NO NECESITAS EQUIPAJE, SOLO UN TAPASPORTE. CONSIGUE EL TUYO EN LOS ESTABLECIMIENTOS PARTICIPANTES Y EN EL AYUNTAMIENTO DE TORREMOLINOS. RECUERDA, UN SENDERO DE REGALOS TE ESTÁ ESPERANDO. ¡ABORDA EL CAMINO!

**BEBIDA + TAPA 3€**

\*AGUA, REFRESCO O CAÑA DE CERVEZA

#RUTADELATAPATORREMOLINOS Ruta-de-la-Tapa-Torremolinos

A su vez, la valoración de los clientes servirá para asignar también distintos premios entre los establecimientos participantes, reconocimientos que serán adjudicados a la “Tapa favorita”, “Tapa más creativa” y “Mejor Servicio”.

Los bares y restaurantes

interesados en este concurso deben rellenar la hoja de inscripción y una declaración responsable y remitirlas a la Delegación de Eventos y Tradiciones, mediante instancia presentada en el Registro General del Ayuntamiento, a través de la Sede Electrónica.

**TODOVISIÓN**  
ÓPTICA Y AUDIOLOGÍA

PLAZA COSTA DEL SOL 1 TLF. 952 38 17 68

**GAFAS DE ESTUDIANTES**  
**2X1**  
Regalo mochila infantil



**Comercial Torremolinos Costa**

Empresa de distribución de bebidas de la  
Costa del Sol desde 1991

952 621 125  
952 621 160

**Gofres**  
**Crepes**  
**Cocktails**  
**Café irlandés**

**HELADERIA**  
**SAN MIGUEL**  
**TORREMOLINOS**

DESDE 1980

**Helados artesanos**  
**Granizados**  
**Batidos de helados**  
**Smoothies**

LA JORNADA SIRVIÓ TAMBIÉN PARA CONMEMORAR EL CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LA RADIO

# Del Cid apela a una España democrática, solidaria y en libertad en el acto del "Día de la Fiesta Nacional"

Torremolinos conmemoró el primer centenario del nacimiento de la radio en España en el marco de la celebración del "Día de la Fiesta Nacional", durante un acto organizado por el Ayuntamiento y al que fueron invitados expresamente los periodistas Juan Tomás Luengo, Esther Luque, María Ibáñez, Francisco Rodríguez y "Domi" del Postigo.

Durante el acto institucional, al que asistieron los miembros de la Corporación municipal, representantes del Parlamento Andaluz, de la Policía Local, Policía Nacional, Bomberos y Protección Civil, la alcaldesa, Margarita del Cid, pronunció un discurso en el que reivindicó una España democrática, solidaria y de libertad: "España -dijo la primera edil-, es un modelo de monarquía parlamentaria, uno de los estados más antiguos constituido como tal, que ampara la separación de poderes y el respeto a la libertad en todas sus dimensiones. Hoy, 'Día de la Fiesta Nacional', reivindico esa naturaleza, porque hacerlo es reivindicar unos valores que son cuestionados, desde dentro y desde



fuera", detallando que, desde dentro, por aquellos que desprecian la separación de poderes y a quienes tienen la responsabilidad de ostentarlo".

Del Cid hizo expreso su todo su respeto y admiración al poder judicial, a los legisladores, porque, incidió, "deben serlo con independencia del poder ejecutivo, al que le pido responsabilidad colectiva, equilibrio y honestidad". "Todo mi reconocimiento -añadió la alcaldesa- al llamado cuarto poder, porque es el contrapoder de todos ellos; a la profesión periodística, hoy aquí excelentemente representada", y agregó: "Todo mi apoyo a los Cuerpos y Fuerzas



de Seguridad del Estado, esqueleto de la democracia y salvaguardas de un Estado de Derecho".

"Siempre he pensado -prosiguió Del Cid- que quien necesita un enemigo enfrente para ser o estar no tiene sustento, no tiene valores, no trascenderá", y añadió al respecto

que "sólo trasciende quien es capaz de construir una idea, un proyecto, que se sustente en la solidaridad, en el respeto a los demás, en la libertad y en los derechos humanos. Por eso, este 12 de octubre es un día de reivindicación, pero también debe ser un día de orgullo, porque España se



define en muchos de estos valores, y somos muchísimos, la inmensa mayoría de españoles, los que queremos que así siga siendo".

Las lecturas de distintos fragmentos de obras de grandes escritores también formaron parte del guión de este acto institucional celebrado en el Ayunta-

miento. Así, Juan Tomás Luengo abrió la tanda de interpretaciones con la lectura de "La Palabra", del libro "Confieso que he vivido", de Pablo Neruda; fue seguido por la periodista Esther Luque, que representó el fragmento de la obra de Vargas Llosa "La tía Julia y el escribidor"; María Ibáñez y Francisco Rodríguez, que leyó el fragmento de la novela radiofónica "La guerra de los mundos" y, por último, José Francisco Domínguez Del Postigo, quien representó la lectura de la obra "Quien anda por ahí, 1977", "Cambio de Luces", de Julio Cortázar.

Asimismo, en el acto también participó la Orquesta Sinfónica Provincial de Málaga, que interpretó la apertura "Por una cabeza", de Carlos Gardel, y "Suspiros de España", de Antonio Álvarez Alonso.

Además, en la plaza Blas Infante se procedió al desarrollo de la segunda parte de la celebración, y allí la alcaldesa y el Comisario Jefe de la Policía Nacional Torremolinos-Benalmádena, Antonio de Haro, protagonizaron el acto de izado de la Bandera Española, acompañado por los sones del Himno Nacional.

**LA CAÑADA**

**POSIBLEMENTE LAS MEJORES  
Carnes a la Barbacoa de la Costa del SOL**

**ABIERTOS  
TODOS LOS DIAS  
cocina non stop**

**MENU DEL DIA  
DE LUNES A  
VIERNES**

**PLATO  
DE LOS  
MONTES**

**Parrilla mixta - Brochetas - Cordero lechal  
Rabo de toro - Entrecot - Paletilla de cordero  
Solomillo - Chuletón, y mucho más....**

Cañada de los cardos nº7, Torremolinos 952 38 22 88

Desde 1962 **BODEGA**  
*Guerola*  
Taberna Céntrica

Tapas y raciones con la mejor  
relación calidad precio

**BODEGA Guerola** Desde 1962

Tel: 952 38 10 57 - C/Las Mercedes 2, esquina San Miguel - TORREMOLINOS

**BOUTIQUE DEL PAN  
PASTELERIA**

*dulcypan*

C/ Río Mesa, 13  
(Residencial Barbarela)  
Tel. 95 238 69 44 - TORREMOLINOS

Asesoría *NARBONA*

**JOSE LUIS  
NARBONA  
LEIVA**

C/ Vendeja, 40-1º  
Telfs. 952 212 603 - 952 222 792  
Fax: 952 603 549  
29001 MÁLAGA



**La Bodega**

**Restaurante con amplia variedad de tapas,  
pescaditos fritos y marisco de la zona**

**C/ SAN MIGUEL, 40 TORREMOLINOS - RESERVAS 952 38 73 37**

UN COMITÉ DE TÉCNICOS ELABORARÁ UNA MEMORIA ECONÓMICA DE ANÁLISIS DE LA ACTUAL SITUACIÓN

# El Ayuntamiento trabaja en cambiar a un nuevo modelo de gestión de la limpieza sin encarecer la tasa de basura

El Ayuntamiento de Torremolinos ha iniciado hoy el proceso para modificar el actual modelo de gestión de limpieza y recogida de residuos con el objetivo de mejorarlo, adecuarlo a las necesidades reales de la población y con el firme objetivo de que este cambio no suponga encarecer el recibo de la basura.

De esta forma, un comité de técnicos municipales redactará una memoria económica para analizar la situación actual del servicio de recogida de residuos y de limpieza, así como su posible mejora mediante la externalización de la gestión, todo ello con el requisito de que se respeten todos los puestos de trabajo en LITOSA, la empresa municipal que hasta ahora tiene encomendados estos trabajos.

La decisión de emprender esta nueva estrategia viene motivada por una serie de aspectos como el de la necesidad de adecuar un servicio que está diseñado para una población de 70.000 habitantes, cuando la realidad presente del municipio es que cuenta con una importante población flotante que, en los meses con menor afluencia, se sitúa regularmente en unos 100.000 habitantes, que en los meses de verano superan los 200.000.

Además, la nueva tasa de residuos impuesta por el Gobierno central, que obliga a repercutir el coste total de este servicio a todos los vecinos, hace necesario adoptar una medida que puede traducirse en un importante ahorro económico, a espera de las conclusiones a las que se llegue en la memoria económica, lo que se espera que permitirá que los torremolinenses no vean incrementados los recibos de la basura.

En este contexto, precisamente, el pasado viernes, en sesión extraordinaria de Pleno de la Corporación, ésta aprobó inicialmente la nueva tasa que regula el servicio de recogida de residuos, “consecuencia de la imposición del Gobierno central de regular este ser-

vicio a través de los ayuntamientos, a pesar de que el Ejecutivo tenía opciones para hacerlo de otra forma”, según explicó el portavoz del gobierno municipal, Luis Rodríguez.

En este sentido, el planteamiento del Gobierno, “y el hecho de que haya impuesto que la regulación corra a cargo de los ayuntamientos, implica que todo el coste del servicio de recogida de residuos deba ser repercutido en los propios vecinos, lo que en nuestra ciudad supone más de 13 millones de euros, a los que se suman los gastos estructurales de la empresa que presta el servicio”.

“Para hacer frente a esta nueva tasa –recalcó Luis Rodríguez–, lo fácil hubiera sido quedarse de brazos cruzados y volver a subir el recibo de la basura a los vecinos, pero eso va en contra de este equipo de gobierno”, y subrayó entonces que, ante la nueva situación, “hemos optado por medidas valientes que vienen a armonizar la realidad tributaria de Torremolinos, sin que ello suponga un impacto en el bolsillo del vecino”.

Una de esas medidas en esta dirección es la eliminación de la superficie de aparcamientos a la hora de computar los metros cuadrados de superficie por los que los supermercados pagaban la tasa de basura.

“Esto –explicó– ha corregido algunas de esas tasas, hasta el punto de que muchas de las cadenas de supermercados van a ver corregidas sus tasas a la baja, pero también ha hecho que se acabe con esa norma arbitraria que establecía que por encima de los 7.000 metros de superficie no se pagaba tasa de basura, por lo que dos superficies comerciales que antes no pagaban tasa de basura se incorporan ahora a la tarifa”.

Además, Rodríguez detalló en el Pleno, como ya adelantó en rueda de prensa junto al concejal de Hacienda, que la Ordenanza incluye ahora la posibilidad de bonificar hasta



**Se trata de adecuar un servicio que está diseñado para una población de 70.000 habitantes a la realidad presente del municipio, con una importante población flotante que, en los meses con menor afluencia, se sitúa regularmente en unos 100.000 habitantes, que en los meses de verano superan los 200.000**

un 15 por ciento la tasa de basura de los supermercados, siempre y cuando convienen con entidades sociales el uso y distribución de los excedentes alimentarios, valorando que se trata de “una labor importante que va a ayudar a los que más lo necesitan y que estoy convencido de que contará con la participación de todas las cadenas de supermercados de nuestra ciudad”.

Abundando en las modificaciones ya aprobadas en Pleno, el portavoz del equipo de gobierno que preside

Margarita del Cid especificó que “la segunda medida con la que hemos amortiguado el golpe que supone la tasa de basura impuesta por el Gobierno de Sánchez atañe a las viviendas de uso turístico”, en el sentido de que, una vez aprobada definitivamente la modificación en la Ordenanza, “a estas viviendas, y más en un municipio como Torremolinos, que desarrollan una actividad netamente comercial, se pasará a aplicarles una tasa de basura industrial, en vez de la doméstica que se le aplica

hasta ahora”.

Según los responsables municipales, “con esta medida conseguimos recaudar cerca de un millón de euros extra, lo que nos permitirá no tener que aumentar el recibo de la basura doméstica a los vecinos de Torremolinos”, en palabras de Rodríguez.

Por otro lado, el Pleno extraordinario del viernes pasado también debatió otras medidas de índole tributaria para los vecinos de Torremolinos, entre ellas la actualización del Impuesto de Vehículo de Tracción

Mecánica (IVTM), cuya ordenanza lleva sin modificarse desde 2009.

“El IVTM –explicó Luis Rodríguez– queda fijado en la media de lo que se cobra en el resto de ciudades vecinas, por lo que los torremolinenses no van a pagar más que los malagueños o los fuengiroleños; pero sí que hemos corregido algunas cuestiones, como el hecho de que los vehículos con más de 25 años que no estén catalogados como clásicos sí tributen”. Y concluyó al respecto: “No tenía sentido que precisamente aquellos vehículos que más contaminan no pagaran nada. Por el contrario, precisamente siguiendo esta filosofía, incluimos ahora bonificaciones de hasta el 75 por ciento de este Impuesto a los vehículos eléctricos e híbridos en los primeros cinco años de uso del vehículo”.

GRAN AMBIENTE ENTRE PROFESIONALES Y PÚBLICO GENERAL

# Espléndido balance del nuevo formato de la "Feria del Libro"

La cultura fue también protagonista destacada de la jornada festiva del pasado sábado, el "Día de la Fiesta Nacional", al coincidir con la celebración en el municipio de la "Feria del Libro", que se desarrolló también hasta el domingo, en esta ocasión con importantes novedades, tanto en lo que respecta a su enclave como a su formato general, que ha resultado un rotundo éxito, a tenor de la excelente acogida de profesionales del sector y público en general.

La alcaldesa, Margarita del Cid, quiso comprobar "in situ" el acierto de estos cambios y asistió también al coloquio inaugural del Premio Nacional de Literatura, Raúl Quinto, en el marco de nuestra Feria del Libro, con el que se iniciaron cuatro días de intensa actividad en el mundo literario.



**"III CONCURSO DE RELATO CORTO"** | En el contexto de la celebración de la "Feria del Libro", Torremolinos hizo público el fallo y entrega de premios del "III Concurso de Estos han sido los ganadores del III Concurso de Relato Corto", del que, en categoría Adultos, obtuvo el Primer Premio de "La luz de las tabernas ruidosas", firmado con el seudónimo "Lidia Nagel"; el Segundo fue para "La impaciencia del tiempo", con seudónimo "Luna", y Tercero: "Y por eso", bajo seudónimo de "Edmond Stoker".

En categoría Juvenil, los ganadores fueron: "Lo que esconde la marea", bajo seudónimo de "Jurelitos fritos"; Segundo fue "Mi verdadera familia", bajo seudónimo "Sabelia", y Tercero, "Un adicto la familia", bajo el seudónimo "Darti".

Por último, en categoría Infantil los premios fueron para "Los columpios", Primero, firmado por "Amante de Gatos", y Segundo "Los busca casos", con seudónimo "Mysterycat".



# Todo "sobre ruedas" en el décimo segundo "Komando Bike Festival"

La poco clara situación meteorológica no empañó lo más mínimo la celebración, "sobre ruedas", de la décimo segunda edición del "Komando Bike Festival", que reunió en Torremolinos a miles de "motos" procedentes de variados puntos de la geografía española y deseos de pasarlo a lo grande en lo que, sin duda, fue una vez más una magnífica experiencia, que apunta además a una cada vez mayor proyección nacional e internacional.

Desde antes y desde que la alcaldesa, Margarita del Cid, bajase la bandera de inicio de la espera "Ruta", el ambiente "motos" fue todo un gran espectáculo, plasmado en todas las actividades programadas en este evento, en el que fueron especialmente seguidas y aplaudidas las exhibiciones, sobre todo el "stunt show" de Emilio Zamora, sin que faltara que miembros de la Corporación municipal y de la directiva del Motoclub "Komando Amimoto" pusieran la primera piedra de la que será futura caseta del Club.



PESCADO FRESCO - EL MEJOR MARISCO  
CARNES DE PRIMERA - VINOS CON DENOMINACION DE ORIGEN  
OFRECIENDO LA MEJOR CALIDAD DESDE 1972

Paseo Marítimo de Playamar (Torremolinos) RESERVAS 952 05 03 43



VINOS Y PESCAITOS DE MÁLAGA

PAELLAS - SALMOREJO - TAPAS - FRITURA MALAGUEÑA

CUESTA DEL TAJO, 3 (JUNTO A LA TORRE DE PIMENTEL)

## CON EL OBJETIVO DE DAR A CONOCER "IN SITU" LAS DISTINTAS AULAS Y TALLERES

### Arranca la "Semana de Puertas Abiertas" de la UPT

La Universidad Popular de Torremolinos (UPT) inició ayer un nuevo curso con la celebración de una "Semana de Puertas Abiertas" que ya se desarrolla, hasta el próximo sábado, día 19 de octubre, y que tiene como objetivo que todas las personas que lo deseen puedan conocer de primera mano la actividad que se desarrolla en los diferentes talleres y aulas de este centro.

La UPT cuenta este curso 2024/2025 con una oferta de un total de 4.000 plazas en Idiomas, Pintura, Tiffany, Restauración, Yoga, Fotografía, Baile de Salón o Gastronomía, entre otros

La idea de la UPT es que los ciudadanos del municipio puedan acceder de forma directa al conocimiento de la actividad que se lleva a cabo en las aulas y talleres de la misma durante todo el año, de manera que todos esos interesados ya pueden consultar en detalle el horario de cada clase para poder visitarla, si lo desean, durante esta "Semana de Puertas Abiertas". Así, una elegida la clase o clases que quieren conocer, ya pueden solicitar



un pase de visita en la Conserjería del Centro Cultural "Pablo Ruiz Picasso", pudiendo con el mismo acceder a la clase deseada tras mostrarlo al correspondiente profesorado.

En el enlace <http://www.torremolinos.es/wpsystem/wp-content/uploads/2024/10/>

UPT-Semana-de-Puertas-Abiertas-2024-2025.pdf pueden consultarse las fechas y horarios de las diferentes aulas y talleres, una información que también es accesible a través del código QR que aparece en el cartel anunciador de esta "Semana de Puertas Abiertas".

Hacer hincapié en que durante este curso 2024/2025 la Universidad Popular de Torremolinos (UPT) oferta nada menos que 4.000 plazas en talleres y aulas de materias como Inglés, Francés, Alemán, Chino, Acceso a Universidad, Español para extranjeros, Corte y Confección, Textil Artístico, Pintura, Fotografía, Manualidades, Modelismo, Gastronomía, Encaje de Bolillos, Informática, Yoga, Cerámica, Talla y Escultura, Restauración, Tiffany, Bricolaje en madera, Teatro, Baile Flamenco, Baile Regional, Baile Tradicional, Baile de Salón y Robótica para niños, entre las que sin duda se encuentran algunas actividades propicias para pasar el tiempo de la mejor manera posible: aprendiendo.

**EL TIEMPO**

**mín. 19°C / máx. 22°C**

Cielos muy nubosos, con precipitaciones ocasionalmente acompañadas de tormentas, más intensas al principio del día, cuando pueden ser localmente fuertes y persistentes. Temperaturas mínimas con pocos cambios; máximas en descenso. Vientos flojos variables, con intervalos moderados de componente sur.

**LOTERÍAS**

**La Primitiva**  
Sábado 12-10-2024  
2-7-10-18-40-49 / C: 44 - R: 4

**El Gordo**  
Domingo 13-10-2024  
2-29-33-53-54 / Nº CLAVE: 2

**Zocato**  
MARISCOS

"Especialistas en coquinas, almejas, conchas finas, búsanos y mariscos"

Tel.: 655 877 699  
TORREMOLINOS

Desde 1962 **BODEGA**  
*Guerrola*  
Taberna Céntrica

Tapas y raciones con la mejor relación calidad precio

BODEGA *Guerrola* Desde 1962

Tel: 952 38 10 57 · C/Las Mercedes 2, esquina San Miguel - TORREMOLINOS

## HORÓSCOPOS

- ARIES.** - Este día será un día muy positivo para ti, Aries, de posibles contactos fructíferos ahora o en el futuro.
- TAURO.** - Algo de egoísmo no te haría nada mal en este momento. Piensa más en ti y en tus deseos, eso sí, sin caer en el egoísmo total.
- GÉMINIS.** - Las amistades serán algo muy importante en este día para ti, Géminis, pues gracias a tus relaciones podrás hacer algunos cambios.
- CÁNCER.** - Hoy pasarás por un día en el que con disciplina y auto-control podrás manejar cualquier situación que se te presente.
- LEO.** - Tendrás unos fuertes sentimientos altruistas hoy, Leo; además, tu felicidad dependerá en cierta medida de saber que no te encuentras solo-a.
- VIRGO.** - Virgo, los logros que estás consiguiendo perdurarán en el futuro, ya que el trabajo que estás realizando es constante e intenso. ¡sigue así!
- LIBRA.** - Hoy en el ámbito económico no habrá buenos aspectos; por eso, una actitud prudente será lo más aconsejable.
- ESCORPIO.** - Escorpio, tú eres una persona cuyo discernimiento y capacidad para ver las cosas como realmente son resultan una gran habilidad que posees.
- SAGITARIO.** - Este día te caracterizarás por tu gran ingenio y agilidad mental, Sagitario, así podrás salir con buen pie de cualquier dificultad que se te presente.
- CAPRICORNIO.** - En el ámbito del trabajo es posible que consigas unos buenos ingresos relacionados con el comercio.
- ACUARIO.** - Hoy podría ser un día con algunos sentimientos mezclados de cierta inseguridad y demasiado idealismo, Acuario.
- PISCIS.** - Hoy deberías mostrar paciencia e inteligencia ante cualquier situación adversa que se te presente, Piscis.

## Hospital Internacional HM Santa Elena

Cuidamos de ti con profesionales de reconocida **experiencia** que garantizan un **servicio sanitario de calidad**, proporcionándote los **últimos avances diagnósticos y terapéuticos**, gracias a una amplia cartera de servicios formada por la mayoría de las especialidades médicas y quirúrgicas.

Concierto con las **principales compañías aseguradoras**. Ahora también con Adeslas.

Pide tu cita:



**Hospital Internacional HM Santa Elena**  
C. Sardinero, s/n. Torremolinos

**952 14 11 33**



**hm santa elena**

Somos tu Salud